豊能町議会報告会 報告書

【西地区】

1 実施日時:平成29年5月27日(日)9時30~11:30

2 実施会場:豊能町立西公民館大会議室

3 報告者 : 議員 13 名、事務局 3 名

4 出席者数:53名

5 報告内容:①総務建設水道常任委員会報告

②福祉教育消防常任委員会報告

③予算特別委員会報告

4議会トピックス

・議員定数を 14 名から 12 名に削減した件

・町長等の特別職の給料の削減について

・議会でも議員の定数・報酬も議論

6 意見交換会

主な質疑応答

◎予算・決算に関すること

- 問 平成 27 年度の議員報酬は、26 年度より約 4913 万円に増えている理由は、なぜか。 職員数は、27 年度の広報誌には 218 名と書いてあるが、決算書を集計すると 226 名 になっているが、職員数 8 人の違いは、なぜか。非常勤職員は、何人か。 水道について、27 年度に消費税約 1 千万円納付した財源は、どうなっているのか。 1 億 337 万円の資本的収支差額の補填財源は、いくら残っているのか。
- 答 手元に決算書は持っているが、すぐに出ないので、事前に、ご意見を寄せて頂ければ 回答できるが、それぞれの数字を覚えていないのが、事実。間違えずに答えるのは、 難しい。1カ月以上前からやっているが、聞きたいことがあれば、今後の参考にさせ て頂きたい。
- 問 大阪府は、40 市町村ある。人口あたり、町の税収、大阪府下で一番少ない。国、府の支出についても最低。全国あたり、補助金も最低、人件費は65%で、大阪府で一番高い。財政力指数は、一番下から3番目。予算の中で、水道につきまして、固定財源1億6千万円の水道は、どこから出てきた数字か、留保されていないといけないが、決算書に書いてないが、責任はどうなっているのか。

決算委員会は8月にあるが、向こうが出してくる数字が正しいのかわかりません。

答 真摯に対応したいと思います。

- 問 エスカレーターについて、エスカレーターの予算は、こんなに差がある予算の組み方は、どうなっているのか。
- 答 行政の手法として、基金を取り崩して黒字にしている。実質は赤字です。豊能町は、 基金を取り崩して帳尻を合わせている。他の自治体もそうしている。毎年、基金を取 り崩して額がわかるようになっている。

ご意見は真摯に受け止め、改善していきたい。

〔意見・要望〕

- 西地区では、もっと長く意見交換会をやってほしい。
- ・必要であれば、予算・決算について、共同で、作業を手伝いたい。

◎ダイオキシン問題に関すること

- 問 ダイオキシン問題に関して、ある議員さんのチラシでは、100条委員会は事実を知り ながら事実を解明出来ていないと書いてあるが、どのような意味なのか。
- 答 ダイオキシン問題の解明は、職員処分の覚悟がないとできないとチラシに書いてあり、大牟田市での隠匿について、100条委員会で事実を知りながら解明できてないという状況では、永久に解明できないとも書いてあるが、100条委員会は事実を知るために、調査特別委員会をやっている。

100条委員会は、10回ほど開いている。施設組合からもお願いしているが、環境テクノロジーの代表が来て、両方とも事実が合えば事実になるのだが、2回要請しても来ないので、町の管理者、副管理者、副町長を呼んでも肝心なところが、ぼやけている答弁があるので、環境テクノロジーの代表を告訴した状況です。大牟田市の三池製錬にも要請しているので、三池の対応、管理者、副管理者の対応が合えば公表できるが、難しい委員会になっているので、早急に解明していきたい。

- 問 ダイオキシン問題について、何ということか。町長も1億の金を出している。そのようにさせた議会は何ということか。町民にとってどんな力があるのか。議会の方から、町民に知らされていない。豊能町のダイオキシンのドラム缶は、ダイオキシンが含まれているのか。コンクリート固化されているというが、今後の処理問題で、町長は、新しい設備と言うが、この中の議員さんで、ふたをして処理したらどうかと提案されていたが、今後の処理の費用の問題とこの中の議員さんは、ドラム缶の中を見たことがあるのか。
- 下記をは保育所で保管されているダイオキシンは、コンクリート固化されてあるが、オブラートに包まれている形で入っている。ダイオキシンも多少残っているとも言われているが、ほぼ安全として置いている。安全に点検もしながら、保管されている。これからの処理については、処理技術、処理の場所をまだ設定されていないが、管理

者は、2年間で処理したいと言っている。

大阪府が、ダイオキシンを神戸市から持ち帰った際、安全性についての報告書を出しているが、神戸市の市長が8月22日に記者会見をしているが、豊能町のダイオキシンは、受け入れることが出来ない、神戸市に通知していない上に、神戸市に黙って一般廃棄物を産業廃棄物と偽って出した。実際は安全であるとのことでした。この中の議員は、誰もドラム缶の中身を見ていないと思います。

問 環境テクノロジーの告発の内容について

宮 環境テクノロジーの代表は、公の場で証言すると自分の仕事に影響があるので、出頭 出来ないとの理由だが、それは、環境テクノロジーの代表者の個人的な理由であり、 正当な理由でないので、告発した。以上です。

〔意見・要望〕

- ・正しい情報を、町民に伝えてほしい。
- ダイオキシン問題について、事実を解明して、報告してほしい。

◎議会に関すること (主な問いと答え)

- 問・議会報告会のあり方について、もう少し審議をしたらどうなのか。
 - 町づくり活性化等の意見を言うのが、議会報告会ではないのか。
 - ・議会報告会は、年1回以上と条例に書かれてあるが、なぜ、3月議会だけ報告会をするのか。報告だけ受けるのなら、議会だよりを読めばいい。議会報告会は、本来は、住民の意見を聞いて町に反映させるのではないのか。
 - ・豊能町の議員は12名になる。議員一人あたりの人口で見ると、箕面市6000名、池田市4700名、大阪府10万人となり、大阪府下では随時報告会を開催しているが、豊能町は年1回しかされていない。住民と話をしてない議員さんは、公共信託に応えているのでしょうか。
- 答 ・通年議会の審議を、現在進行中で、能勢町や島本町は通年議会をやっており、議長 会でも話を聞いているが、今後の議員総会にて、改めて意見交換をする予定です。
 - ・昨年の議会報告会の中で議員定数等の話もありましたが、学校の統廃合、町の方針 も変わり、一貫教育という形でやっているが、小中一貫校という形に変わっている。
 - ・永寿荘も存続することになりましたが、町独自の判断か、議員の意見を聞いたのか、 わかりませんが、町づくり活性化、少子化については、町長と意見交換をする予定 になっていますので、ご理解のほど、よろしくお願いします。

〔意見・要望〕

- ・議会報告会の意見を議会で取り上げて、議会で検討し、町に申し送りしてほしい。
- ・昨年の議会報告会について、議会で取り上げて検討審議したのか教えてほしい。
- 次回の議会報告会の議事録では、議会で取り上げたのか教えてほしい。
- それぞれの議員が、報告会を開催してほしい。
- 議員 12 名で 1670 名の意見を聞き、それを反映して頂きたい。
- 定例会を4回されていますが、他の自治体は、通年議会をされている。通年議会で、 処理する方法も考えて頂きたい。
- 報酬が少ないのであれば、通年議会にして報酬を上げれば良い。
- ・住民の信託に応えようとしてほしい。

◎太陽光パネル問題について

- 問 太陽光パネルについて、新光風台4丁目山側は、危険な所に設置されている。2丁目 笹部もあるが、議会として対応は難しいと思うが、行政に対してどのように迫ってい くのか。
- 答 太陽光パネル問題については、4丁目については台風シーズンもあり、経済産業省から通達も来ているが、梅雨の季節も危ない。業者は、法律違反をしている。引き続き、 行政に対してしっかりと取り組むよう6月議会でもやっていきます。
 - 2 丁目は、道路使用についてもう一度協議をやり直す必要があります。引き続き、取り組んでいきます。

【東地区】

1 実施日時:平成29年5月27日(日)14:00~16:00

2 実施会場:希望ヶ丘集会所大会議室

3 報告者 :議員 13 名 事務局 3 名

4 参加者数: 32 名

5 報告内容:①総務建設水道常任委員会報告

②福祉教育消防常任委員会

③予算特別委員会報告

4議会トピックス

・議員定数を 14 名から 12 名に削減した件

・町長等の特別職の給料の削減について

・議会でも議員の定数・報酬も議論

6 意見交換会

主な質疑応答

◎東西バスについて

問 地域公共交通促進事業のリレー便 1400 万円となっている。

東地区から西地区へ行くのに交通手段がない。リレー便は、中止々呂美で 10 分待って乗り換えないといけないので、リレーしていない。

東西バスの復活をお願いしたい。リレー便は、機能しているのか。

答 町との見解は違いますが、リレー便はほとんどの人が乗っていない。

買い物難民の問題と、今後、箕面森町に大きなスーパーが出来るので、そのような観点も持っている。ご希望に添えるかわからないが、至急、交通特別委員会を開きます。

◎老人施設の問題(永寿荘)について

- 問 のべ 120 人、永寿荘を使っているが、永寿荘について、特にどのようなことを町に、 迫っているのか。永寿荘には何回行ったのか。
- 答 永寿荘については、1年以上前から一般質問の場で質問している。町営で運営してほしいと要望してきた。

◎少子高齢化について

- 問 豊能町は著しく少子高齢化が進んでいる。夕張のようになりかねないと思うのだが。 町の活性化、豊能町をどのようにして変えていくのか。
- 答 夕張は箱物を作り破産したが、豊能町は夕張とは状況が違うので、今のところは、夕 張のようにはならないと思っている。ただ、今の豊能町の収益では厳しい現状があ

〔意見・要望〕

- ・戸知山を豊能町の活性化に、活用してほしい。
- ・永寿荘・豊寿荘を大きく見直ししてほしい。
- ・ 役場の改革をしてほしい。
- ・行政のチェック・政策提言してほしい。
- ・里山の環境を守っていく条例を策定してほしい。
- ・党派・派閥に関係なく町政に携わってほしい。
- 年寄の町になっているので、もっと豊能町が活性化するようなことを考えてほしい。
- ・高齢化に向けた施策を考えてほしい。